

Messe à Massabielle du samedi 6 avril 2019

Samedi de la 4^e semaine de Carême

→ Le chapitre 11 du Livre de Jérémie est riche à lire en entier
[Entre crochets, les versets ajoutés au passage retenu par la liturgie]

Première lecture (Jr 11, 18-20)

« Moi, j'étais comme un agneau docile qu'on emmène à l'abattoir »

¹Parole du Seigneur adressée à Jérémie :

²Écoutez les paroles de cette alliance ; dites-les aux gens de Juda et aux habitants de Jérusalem.

³Tu leur diras :

« Ainsi parle le Seigneur, le Dieu d'Israël : Maudit soit l'homme qui n'écoute pas les paroles de cette alliance,

⁴paroles que j'ai prescrites à vos pères, le jour où je les fis sortir de la terre d'Égypte,

cette fournaise à fondre le fer. Je leur ai dit :

« Écoutez ma voix et mettez en pratique tout ce que je vous prescris :

vous serez mon peuple, et moi, je serai votre Dieu. »

⁵Et ainsi je tiendrai le serment juré à vos pères de leur donner un pays ruisselant de lait et de miel,

comme vous le voyez aujourd'hui. »

Et je répondis : « Amen, Seigneur » !

→ Ils ont vu les promesses du Seigneur :
la libération d'Égypte, la Terre Promise

⁶Alors, le Seigneur me dit :

« Proclame toutes ces paroles dans les villes de Juda et dans les rues de Jérusalem !

Tu leur diras : « Écoutez les paroles de cette alliance et mettez-les en pratique. »

⁷Car j'ai instamment averti vos pères, au jour où je les fis monter du pays d'Égypte, et jusqu'à ce jour.

Sans cesse, je les ai avertis en disant : « Écoutez ma voix ! »

⁸Mais ils n'ont pas écouté, ni prêté l'oreille ; chacun a suivi les penchants de son cœur endurci.

Alors, je leur ai appliqué toutes les paroles de cette alliance,

que je leur avais prescrit de mettre en pratique,

et qu'ils n'ont pas mises en pratique. »

→ Là, le Seigneur s'adresse seulement à
Jérémie, lui révélant un complot contre lui

⁹Et le Seigneur me dit :

« Un complot a été découvert chez les gens de Juda et les habitants de Jérusalem.

¹⁰Ils sont retournés aux fautes de leurs pères d'autrefois qui refusaient d'écouter mes paroles,
et ils ont suivi d'autres dieux pour les servir.

La maison d'Israël et la maison de Juda ont rompu l'alliance que j'avais conclue avec leurs pères.

¹¹C'est pourquoi, ainsi parle le Seigneur :

Voici que je fais venir sur eux un malheur auquel ils ne pourront échapper.

Ils crieront vers moi, et je ne les écouterai pas.

¹²Alors les villes de Juda et les habitants de Jérusalem

iront crier vers les dieux pour lesquels ils ont brûlé de l'encens,

mais ceux-là ne les sauveront pas au temps de leur malheur.

¹³Oui, Juda, tes dieux sont aussi nombreux que tes villes,

et les autels, aussi nombreux que les rues de Jérusalem,

ces autels que vous avez édifiés pour la Honte, où l'on brûle de l'encens au dieu Baal.

¹⁴Et toi, n'intercède pas en faveur de ce peuple,

n'élève pour lui ni supplication ni prière,

car je n'écouterai pas

quand ils m'invoqueront à cause de leur malheur. »

→ Si le Seigneur n'écoute pas le peuple qui
crie vers Lui, écoutera-t-il Son prophète ?

→ Oui, mais Jérémie pourra-t-il encore
tenir dans l'intercession sans tout lâcher ?

¹⁵ Pourquoi vient-elle dans ma maison, ma bien-aimée, elle qui mène tant d'intrigues ?
Arrête de sacrifier de la viande ; alors, quand le malheur t'atteindra, tu pourras bien jubiler !

¹⁶ « Olivier toujours vert, orné de fruits superbes », ainsi t'avait nommée le Seigneur ;
au bruit d'un grand fracas, il met le feu à ton feuillage, et tes rameaux sont mis à mal.

¹⁷ Et le Seigneur de l'univers, celui qui t'a plantée, a proféré contre toi le malheur,
à cause du mal que la maison d'Israël et la maison de Juda se sont fait à elles-mêmes,
en brûlant, pour m'offenser, de l'encens au dieu Baal.]

→ Là, clairement, le Seigneur parle
à Son peuple, pas à Son prophète

¹⁸ Seigneur, Tu m'as fait savoir, et maintenant je sais,
Tu m'as fait voir leurs manœuvres.

¹⁹ Moi, j'étais comme un agneau docile qu'on emmène à l'abattoir,
et je ne savais pas qu'ils montaient un complot contre moi. Ils disaient :

→ Certes le verset 9 ne les dit pas, mais
le Seigneur a dû dévoiler ceci à Jérémie

« Coupons l'arbre à la racine, retranchons-le de la terre des vivants, afin qu'on oublie jusqu'à son nom. »

²⁰ Seigneur de l'univers, Toi qui juges avec justice, qui scrutes les reins et les cœurs,
fais-moi voir la revanche que tu leur infligeras,
car c'est à Toi que j'ai remis ma cause.

→ Le Seigneur n'a pas encore demandé
aux Siens de prier pour leurs persécuteurs

[²¹ Oui, ainsi parle le Seigneur contre les gens d'Anatoth qui en veulent à ta vie et qui disent :

« Ne prophétise pas au nom du Seigneur,
sinon tu mourras de notre main ! »

→ D'ailleurs Il a prévu un dur châtement
pour ces persécuteurs de Son prophète

²² Oui, ainsi parle le Seigneur de l'univers :

Je vais les châtier, leurs jeunes gens mourront par l'épée, leurs fils et leurs filles mourront par la famine.

²³ Il ne leur restera plus personne, car je ferai venir le malheur sur les gens d'Anatoth,
l'année de leur châtement.]

→ La colère du Seigneur est si grande qu'Il
refuse d'écouter et Son peuple et Jérémie

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 7, 2-3, 9bc-10, 11-12a.18b

R/ Seigneur mon Dieu, Tu es mon refuge

Seigneur mon Dieu, Tu es mon refuge !

On me poursuit : sauve-moi, délivre-moi !

Sinon ils vont m'égorger, tous ces fauves,
me déchirer, sans que personne me délivre.

→ Le Seigneur est toujours là,
Lui le refuge de tous les persécutés

Juge-moi, Seigneur, sur ma justice :
mon innocence parle pour moi.

Mets fin à la rage des impies, affermis le juste,

Toi qui scrutes les cœurs et les reins, Dieu, le Juste.

→ Lui le Juste, Il sauve qui Il veut,
mais sûrement les « cœurs droits » !

J'aurai mon bouclier auprès de Dieu,

le sauveur des cœurs droits.

Dieu juge avec justice ;

je chanterai le Nom du Seigneur, le Très-Haut.

Acclamation (cf. Lc 8, 15)

Heureux ceux qui ont entendu la Parole dans un cœur bon et généreux,

qui la retiennent et portent du fruit par leur persévérance.

Ta parole, Seigneur, est vérité, et Ta loi, délivrance.

→ La totale non-écoute de Son peuple
a trop irrité le Seigneur Lui-même

Évangile (Jn 7, 40-53)

Est-ce de Galilée que vient le Christ ?

Jésus enseignait au temple de Jérusalem.

⁴⁰Dans la foule, on avait entendu ses paroles, et les uns disaient :

« C'est vraiment Lui, le Prophète annoncé ! »

⁴¹D'autres disaient : « C'est lui le Christ ! »

Mais d'autres encore demandaient : « Le Christ peut-il venir de Galilée ?

⁴²L'Écriture ne dit-elle pas que c'est de la descendance de David

et de Bethléem, le village de David, que vient le Christ ? »

⁴³C'est ainsi que la foule se divisa à cause de Lui.

→ Le peuple est divisé mais le complot des ennemis de l'envoyé de Dieu réussira

⁴⁴Quelques-uns d'entre eux voulaient L'arrêter, mais personne ne mit la main sur Lui.

⁴⁵Les gardes revinrent auprès des grands prêtres et des pharisiens, qui leur demandèrent :

« Pourquoi ne l'avez-vous pas amené ? »

⁴⁶Les gardes répondirent : « Jamais un homme n'a parlé de la sorte ! »

⁴⁷Les pharisiens leur répliquèrent : « Alors, vous aussi, vous vous êtes laissé égarer ?

⁴⁸Parmi les chefs du peuple et les pharisiens, y en a-t-il un seul qui ait cru en lui ?

⁴⁹Quant à cette foule qui ne sait rien de la Loi, ce sont des maudits ! »

→ Alors qu'il touche au cœur même les gardes venus L'arrêter

⁵⁰Nicodème, l'un d'entre eux, celui qui était allé précédemment trouver Jésus, leur dit :

⁵¹« Notre Loi permet-elle de juger un homme sans l'entendre d'abord pour savoir ce qu'il a fait ? »

⁵²Ils lui répondirent : « Serais-tu, toi aussi, de Galilée ?

Cherche bien, et tu verras que jamais aucun prophète ne surgit de Galilée ! »

⁵³Puis ils s'en allèrent chacun chez soi.]

→ Les pharisiens ne désirent pas tous condamner Jésus

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Mais Ses ennemis sont les plus forts, le temps que le Père déroule son Plan...

→ Nicodème avait su écouter Jésus, de nuit, quand Il lui dévoilait Son plan

→ Eux n'ont pas voulu du tout écouter Nicodème, pourtant un des leurs

→ Seigneur, apprends-moi à T'écouter, Toi, et ceux que Tu envoies vers moi !

Homélie de la messe de 7h45 célébrée à Massabielle pour les serviteurs de la session "Oui au DSA"

Père Joseph Zien, au service de cette session END comme toute l'équipe Montrouge 3

« Jésus enseignait au Temple de Jérusalem » : je retiens seulement cela ce matin : le Seigneur nous enseigne. Mais est-ce que nous croyons vraiment que c'est Lui le « Grand Prophète », Celui qui voit tous les cœurs et veut les sauver ? Oui, Il voit nos cœurs et ceux de tous les équipiers que nous aurons avec nous.

Alors, confions-le tous à notre Seigneur au cours de cette eucharistie, et demandons-Lui que nous soyons vraiment Ses serviteurs, Amen.